



SECRETARÍA

(B-169) Participa México en colaboración internacional para aumentar calidad nutricional del maíz

Agricultura, la Agencia Alemana de Cooperación Técnica para el Desarrollo Sustentable (GIZ), la Organización de Investigación Agrícola y Ganadera (KALRO) y el Ministerio de Agricultura de Kenia, así como el CIMMYT pusieron en marcha el taller: "Fortalecimiento del valor agregado del maíz y la nutrición del consumidor, a través de la cocción alcalina en Kenia", que forma parte de las acciones de colaboración internacional, en beneficio del sector agroalimentario de los tres países y del mundo.

<https://www.buroperiodistico.com.mx/participa-mexico-en-colaboracion-internacional-para-aumentar-calidad-nutricional-del-maiz/>

<http://politicapuebla.com.mx/noticias/noticias/region/59265-participa-mexico-en-colaboracion-internacional-para-aumentar-calidad-nutricional-del-maiz>

https://twitter.com/Politica_Puebla/status/1785458978039767283

<https://twitter.com/jrz3061/status/1785454787854492145>

Gobierno de Jalisco respalda a productores agrícolas

La titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de Jalisco, Ana Lucía Camacho y el subsecretario del interior, Oscar Villalobos, participaron en una reunión con representantes del movimiento "Amigos por el campo" en la delegación Jalisco de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura) del Gobierno Federal, quienes entregaron un pliego petitorio en el que se incluyen algunas de sus solicitudes: precio justo; control de importaciones del maíz blanco; subsidios para el seguro agrícola, de insumos y fertilizantes; concesión de exenciones fiscales y agua para todos. **Diario de Guerrero, P 1, Milenio Jalisco, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116209007>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208950>

Respalda gobierno a los productores

Luego de la manifestación de los trabajadores del campo, en el que exigían el pago justo de todos sus productos, el gobierno de Jalisco respaldó su petición durante la reunión que sostuvieron este martes con representantes del movimiento "Amigos del campo", con quienes llegaron a diferentes acuerdos.





A través de un comunicado, los representantes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informaron que ya se trabaja en una ruta de trabajo para dar atención al pliego petitorio que hicieron llegar los productores. **Milenio Jalisco, P 10 Milenio**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208950>

Ganaderos de NL buscan ganar tiempo a sequía

El Horizonte evidenció el pasado 07 de septiembre de 2023 que el sector ganadero se había visto afectado por la sequía enfrentando "vacas flacas" mientras se recuperaba el inventario de ganado. Por ende, Enrique Canales, representante de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en la entidad, recordó que al cierre del año pasado se había perdido alrededor del 30% de su inventario por esta problemática. **El Horizonte P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000848nc.pdf

Día con Día / Morena y el PRIAN: escupiendo para arriba

La realidad histórica es que cuando los morenistas dicen "Los del PRIAN" como si escupieran, escupen para arriba. Con un agravante: han hecho un gobierno peor y más corrupto que cualquiera de los del PRIAN o el PRD.

Para muestra un botón: El mayor escándalo de corrupción documentado de Peña Nieto fue la estafa maestra, por 6 mil millones de pesos. El mayor escándalo documentado de Morena es **Segalmex**, por 16 mil millones. **Milenio Diario, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000228nc.pdf

La 5ta transformación / Equipan las Aduanas

Directores van y directores vienen, pero Seguridad Alimentaria Mexicana, mejor conocida como **Segalmex**, sigue recurriendo a las mismas prácticas que lo colocaron como el principal caso de corrupción del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y, específicamente, contratando a los mismos proveedores que se vieron involucrados en los millonarios desfalcos. **El Heraldo de México, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000166nc.pdf

AGRICULTURA

Economía registra débil crecimiento de 0.2%

El avance del Producto Interno Bruto (PIB) quedó por debajo de lo esperado por analistas en el primer trimestre del año, indican datos preliminares del Ineqi 0.4% en el sector industrial de enero a marzo de 2024. La economía mexicana logró crecer 0.2% durante los primeros tres meses del año, pero por debajo del nivel de 0.4% estimado por especialistas, debido principalmente a la contracción de la industria y





el sector agropecuario, mostraron los resultados de la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto (PIB) dados a conocer ayer por el Inegi. **El Universal, P 1**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208532>

Producción de maíz, la mínima en 10 años

Debido a la sequía, "México este año va a tener la producción más baja de maíz en los últimos diez años", alertó Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. A nivel nacional, "tenemos una sequía, y eso ha provocado una tormenta perfecta: menor producción, menores precios y el tipo de cambio" **Excélsior, P, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000436nc.pdf

Artículo / ¿Sí o no?

¿Sí o no? Se reunió la candidata oficialista con los miembros del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), quienes se quejaron de la inseguridad que reina en el campo y el creciente clima de extorsión que prevalece en él y afecta a los productores. Sheinbaum les prometió: "Estoy convencida de que cuando lleguemos (a la Presidencia) vamos a disminuir la extorsión y los delitos del fuero común y delitos federales". **Reforma, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000623nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

*Capitanes / Nearshoring habitacional *

Guía vegetariana.- Según sus datos de Fundación Veg, una dieta vegetariana tiene impacto tanto en lo personal como en lo ambiental, pues reduce en 32 por ciento el riesgo de una enfermedad cardiovascular y al mismo tiempo disminuye la huella hídrica, ya que se necesitan 15 mil litros de agua para producir un kilo de carne. También contribuye a reducir la emisión de gases de efecto invernadero, ya que 14.5 por ciento proviene de la ganadería **Reforma, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000727nc.pdf

Pide competencia

Atender las recomendaciones para propiciar la competencia en el mercado de carne de res en país se traduciría en un beneficio de entre 20 y 57 mil millones de pesos anuales para los consumidores aseguro la Cofece en su informe trimestral.

Reforma, P 17

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208898>

CAMBIO CLIMÁTICO





Cierran llave a inversión en infraestructura hídrica

Aunque México registra una sequía desde 2019, que tiene a casi 80% del territorio nacional afectado por la falta de lluvias y escurrimientos, la llave del presupuesto en la Conagua se cerró para la inversión en infraestructura hídrica. De acuerdo con un informe de la organización México Evalúa, en lo que va del sexenio, los recursos para este rubro cayeron 22%, lo que afectó el ritmo de crecimiento del tratamiento, desinfección y abasto de agua potable. "La sequía en la inversión hídrica reduce las capacidades del gobierno para garantizar el derecho humano al agua", alerta el análisis. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000399nc.pdf

Proponen programa emergente ante sequía

Tras la sequía prolongada que se ha registrado en los últimos 4 años en el Estado de México y ante un panorama desalentador con la poca lluvia que se ha registrado durante el 2024, productores de maíz pidieron al gobierno mexiquense implementar un programa emergente para apoyar principalmente a los pequeños y medianos productores.

En un comunicado, el Congreso Agrario Permanente de la entidad (CAPEM) detalló que podría peligrar la producción de un millón 500 mil toneladas de maíz. **Milenio Estado de México, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116207963>

Suma de negocios / Dos caras del cambio climático: Sinaloa y Guerrero

Estamos viviendo el futuro no tan lejano que plasmó el documental Una verdad Incómoda, inspirado en una presentación de Al Gore con respecto a los efectos del calentamiento global y que, por cierto, ganó dos premios Óscar en 2007. Desde la década de los 80 del siglo pasado, la ciencia anticipaba los efectos del calentamiento global como consecuencia de la actividad humana y, desde entonces, delineaba que el antídoto para frenar estos efectos es mitigar las emisiones de gases de efecto invernadero, lo cual no se ha logrado. **Excélsior, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000540nc.p

PRESIDENCIA

Presidente anuncia que se dejará de subsidiar al AIFA

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Gobierno dejará de subsidiar la operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), luego de que alcanzara su punto de equilibrio financiero en el primer trimestre de este año.





En la conferencia mañanera de Palacio Nacional recordó que el AIFA es la terminal aérea con más transporte de carga en el país, lo que ha permitido tener ingresos con utilidades en poco tiempo. **Milenio Monterrey, P 1,**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116209053>

POLÍTICA

Habrá estrategia de seguridad distinta

La aspirante opositora bajó del Xochibús en la caseta Costa Rica, tomada desde la tarde del lunes pasado por unos mil pequeños productores que demandan que las autoridades cumplan su compromiso de pagar a 7 mil pesos la tonelada de maíz. Desde ese lugar, hizo una transmisión en vivo en las redes sociales para exigir al presidente López Obrador y al gobernador Rubén Rocha Moya que atiendan esta justa demanda. **El Universal, P. 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000531nc.pdf

Morenistas impulsarán el agro en Cuajimalpa

Gustavo Mendoza, candidato a la alcaldía Cuajimalpa por la coalición Seguiremos Haciendo Historia planteó 15 acciones para fomentar la producción agropecuaria de la demarcación. El abanderado de Morena PT y PVEM, resaltó que los cultivos que más abundan en la demarcación son flores, como rosas y geranios; así como nopales, maíz, avena chile, haba, romeritos y hortalizas, esto luego de realizar recorridos por los cuatro pueblos de la alcaldía: San Pedro Cuajimalpa, San Lorenzo Acopilco, San Mateo Tlaltenango y San Pablo Chimalpa. **El Universal, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208526>

Promete ayuda al campo

En Sinaloa, la candidata del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, prometió ante productores agrícolas resarcir los apoyos gubernamentales que la Federación les ha escamoteado desde hace años. De camino a Culiacán, la candidata opositora se detuvo en la caseta de cobro Costa Rica que desde hace 24 horas mantienen tomada decenas de productores en protesta por el insuficiente precio de garantía a la tonelada de maíz, de menos de seis mil pesos. **Metro, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116209237>

Sociedad / Para los más vulnerables, una pensión digna

Este Fondo de Pensiones para el Bienestar aquellos recursos de los trabajadores, a partir de los 70 años, que no hayan solicitado la devolución de los saldos de sus subcuentas de retiro inactivas. De esta forma, se estima recolectar un poco más de 40 mil millones fie pesos, además de recursos derivados de las incautaciones del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado y fiel proceso de liquidación dé





Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. **Contra Réplica, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000173nc.pdf

Llama a no confiarse

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, llamó a científicos, investigadores y académicos a comprometerse con su proyecto de desarrollo, pues argumentó que son necesarios para resolver los problemas del país y potenciar el desarrollo nacional. En el Diálogo de educación, ciencia y tecnología, la abanderada de Morena y los partidos Verde y del Trabajo consideró que México tiene la oportunidad de que su comunidad científica impulse el desarrollo del varios sectores como el agropecuario. **Milenio Diario, P 1,17**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000192nc.pdf

Ratifican Xóchitl y Taboada: los apoyos sociales se quedan

La agenda de Gálvez incluyó un mitin improvisado en la caseta de Costa Rica, tomada por productores de maíz, donde se comprometió a devolver los apoyos a campesino. “El campo está abandonado. Quitaron los programas, los precios de garantía, los seguros, los apoyos par maquinaria... Todo eso tiene que regresar porque ustedes son gente de trabajo”. **Milenio P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000208nc.pdf

Soy mujer de palabra

La candidata presidencial opositora se encontró ayer con productores del campo de Sinaloa que exigen al Gobierno mejores precios de garantía. Banderas nacionales ondeaban en los tractores que impedían el paso en la caseta de peaje Desde el año pasado, en Sinaloa los agricultores protestan por precios de garantía del maíz cada vez más castigados. El Gobierno estatal le ha dado la vuelta al embrollo y el coraje se ha ido ensanchando entre miles de productores. El Gobierno estatal le ha dado la vuelta al embrollo y el coraje se ha ido ensanchando entre miles de productores.

Reforma, P 6

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000726nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Costará 130 mil mdp fondo de pensiones

El Fondo de Pensiones para el Bienestar costará 130 mil millones de pesos en los siguientes diez años, señaló Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda.

En conferencia, adelantó que este gobierno dejará listos 60 mil millones de pesos para que la bolsa inicie operaciones, recursos que se obtendrán de las cuentas inactivas de las afores, la venta de activos del gobierno y ahorros presupuéstales.





De igual manera, por de los montos pagados por los créditos fiscales federales propios que realicen las entidades federativas, sus municipios o cualquiera de sus entes públicos; los recursos remanentes que resulten a la conclusión del proceso de liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. **Excélsior, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116208198>

Fallas en el Covid mataron a 300 mil

La mala gestión de la pandemia de Covid causó la muerte de casi 300 mil personas, según el reporte de la Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia en México. Los resultados del informe "Aprender para no Repetir", coordinado por el doctor Jaime Sepúlveda, en México señala que se registraron 808 mil 619 muertes, de las cuales 297 mil 149 se atribuyen al mal manejo de la pandemia. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000694nc.pdf

Crimen establece impuesto por litro a gasolineros

En este municipio nadie parece escapar de las extorsiones del crimen organizado. Las 19 gasolineras que operan en la cabecera municipal y sus alrededores están obligadas a pagar un peso por cada litro de combustible vendido a cada uno de los dos grupos criminales que disputan esta zona de la Tierra Caliente, Los Viagras y Los Templarios. "De lo contrario, ya conocemos las consecuencias", reconoció un hombre del sector que pidió el anonimato por seguridad. **El Universal, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000550nc.pdf

Impulso de turismo y servicios: Inegi La economía subió 2% anual en enero-marzo

Para el primer trimestre de 2024, el Inegi estimó un incremento de 2 por ciento anual para el PIB. Detalló, con base en los resultados de la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto Trimestral (Eopib), que fueron el comercio y servicios turísticos los que presentaron el mayor incremento, al avanzar 2.5 por ciento. Mientras que las dedicadas a la agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza, estimó que crecieron 1.5 por ciento, respecto a enero a marzo del año pasado, proyectó el Instituto **Milenio Diario, P 16.**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_01052024/01052024000250nc.pdf

